

La lettre d'Énergie SDED



→ ÉDITORIAL DU PRÉSIDENT

Aux côtés des Maires, aujourd'hui comme demain.

La fin d'année 2013 s'annonce très chargée pour notre Syndicat d'Énergies qui a modifié ses statuts lors du dernier Comité Syndical, suite à la Réforme des Collectivités Territoriales et la mise en place du schéma départemental par les services de l'Etat.

Pour continuer notre action au service de l'ensemble des communes de la Drôme, une réforme du mode d'élection des délégués au Comité Syndical a été adoptée à l'unanimité, au Comité du 14 juin. Elle prend en considération les enjeux majeurs : Garantir une représentation juste de tous nos territoires, prendre en considération la réalité des compétences du Syndicat, notamment sur les 340 communes dites « rurales » où le syndicat est un acteur déterminant en matière d'aménagement du territoire, maintenir un nombre de membres et assurer une représentation de la Drôme proche des équilibres actuels au sein du Comité Syndical.

Les communes sont en train de délibérer pour adopter ces statuts et désigner, selon les cas, directement leurs délégués, ou leurs électeurs qui auront ensuite à élire sur leur «Territoire Rural d'Énergie» leurs délégués. Dans les toutes prochaines semaines nous organiserons ces élections sur chaque territoire.

Un comité exceptionnel sera convoqué au cours du mois de décembre pour élire l'exécutif qui poursuivra le mandat jusqu'à son terme soit jusqu'au renouvellement des élections municipales de mars 2014.

Parallèlement, l'activité d'Énergie SDED continue à un rythme soutenu dans le cadre de ses missions quotidiennes. Ce numéro de notre lettre d'information en est une fois de plus l'illustration : travaux d'électrification et d'enfouissement, éclairage public, extension et sécurité des réseaux gaz, médiation avec le concessionnaire pour l'élagage des noyers, défense d'un service public de l'énergie universel et performant dans le cadre du Débat National sur la Transition Énergétique.

Plus que jamais Énergie SDED est aux côtés des Maires, sur le terrain comme au congrès de l'Association des Maires de la Drôme à Saint-Paul-Trois-Châteaux, ou nous étions présents pour répondre à toutes leurs questions.



Jean Besson
Sénateur de la Drôme

SOMMAIRE

→ MÉDIATION

Signature d'une charte pour l'élagage des noyers

→ SÉCURITÉ GAZ

Un véhicule qui a du nez

→ LES CHANTIERS

Gervans, un village encore plus beau sans fils

→ TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

E-SDED prend part au débat national



Elagage des noyers de la Drôme : une Charte des bonnes pratiques enfin signée

Retour sur un conflit : en 2006 Energie SDED était alerté sur des situations de blocage entre ERDF et ses entreprises sous-traitantes avec certains producteurs, au moment de procéder à l'élagage de noyers situés trop près des lignes de distribution électrique 20 000 Volts.

■ Energie SDED, autorité organisatrice de la distribution de l'électricité dans la Drôme, a alors joué aux côtés de la Chambre d'Agriculture et des élus locaux un rôle de médiation entre le distributeur d'électricité ERDF et les représentants des nucicul-teurs.

■ Afin de limiter les conséquences de l'élagage sur la production, ERDF a dû mettre en œuvre des solutions pour éloigner les lignes électriques des noyers (enfouissement, surélévation, passage en réseau torsadé), proposer des bases de dédomma-gement pour les producteurs, et surtout sous-traiter avec une seule entreprise bien identifiée pour l'éla-gage.

■ C'est avec satisfaction pour tous, que la situation s'est depuis largement apaisée. Mardi 24 sep-tembre 2013 la signature de cette charte de bonne pratique entre la Chambre d'Agriculture, la FDSEA, les Jeunes Agriculteurs et ERDF en présence d'Éner-gie SDED avait pour objet de marquer officiellement ce nouveau mode de gestion répondant aux objectifs à la fois de sécurité et de respect des agriculteurs. Dans le détail du contenu de la charte on peut citer : les dates de l'élagage, les temps de coupure des clients lorsque le travail hors tension était indispen-sable, les moyens – engins utilisés pour réaliser la prestation, les précautions à prendre vis-à-vis des dispositifs d'irrigation et l'évacuation, le broyage ou stockage des branches coupées.



Lors de la première visite sur le terrain en 2006 : En présence notamment du Président Jean Besson, Sénateur, de Didier Guillaume Président du Conseil Général Vice-président du Sénat, de l'ancien Député Gabriel Biancheri, de l'ancien Président de la Chambre d'Agriculture Claude Aurias, d'Alain Fabre 1^{er} Vice-président d'Energie SDED et d' Edmond Gelibert Maire d'Hostun, Président de la communauté de communes du canton de Bourg de Péage.



Signature officielle de la charte avec la Présidente de la Chambre d'Agriculture, Anne-Claire Vial

**L'extranet du site internet,
profitez maintenant
de votre espace mairie réservé !**

Le « nouveau » site d'Energie SDED est en service depuis déjà un an. A l'occasion de la modification de nos statuts et afin de faciliter la tâche des communes, tous les modèles de délibérations sont téléchargeables. Il est apparu suite à de nombreux appels pour connaître les modalités de connexion, que beaucoup de Mairies n'utilisent pas encore ce service.

En plus de la possibilité de télécharger des modèles de documents administratifs, l'extranet propose un suivi des dossiers travaux. Alors n'attendez plus et visitez votre espace réservé. Si vous avez égaré votre identifiant et votre code d'accès personnel, vous pouvez nous les demander par courriel ou par téléphone.

A bientôt sur www.sded.org

Dernière minute

Actualité parlementaire

Le Sénateur Jean Besson a présenté et fait adopter par le Sénat lundi 7 octobre, deux amendements permettant de garantir un meilleur équilibre entre les communes rurales et les métropoles et commu-nautés urbaines lorsque celles-ci seraient amenées à intégrer les comités syndicaux des AODE.



Véhicule de surveillance de réseau GrDF : un véhicule « qui a du nez »

A l'issue de la réunion de compte rendu annuel de la concession d'Énergie SDED, GrDF a présenté un Véhicule de Surveillance des Réseaux, appelé « VSR » aux élus à Châteauneuf-sur-Isère sur le tracé du nouveau réseau de gaz naturel qui alimente le lotissement le bosquet. En effet, suite aux sollicitations du maire et d'Énergie SDED, GrDF a raccordé ce lotissement au cours du mois d'avril afin de répondre à la demande des habitants de pouvoir bénéficier des avantages du gaz naturel à la place du propane. Cette démonstration s'est déroulée en présence de Jean Besson, Président d'Énergie SDED, Sénateur de la Drôme, Hervé Rasclard Vice-président du Conseil Général de la Drôme qui représentait le Président du Conseil Général, 1^{er} Vice-président du Sénat Didier Guillaume qui est le Conseiller Général du canton, Philippe Patouillard, Maire de Châteauneuf sur Isère, Claude Vacher, son Adjoint, Catherine Edwige Directeur GrDF des régions Rhône-Alpes-Bourgogne et Méditerranée et Jean-Luc Chaumont Directeur Territorial de GrDF Drôme Ardèche.



Le VSR, comment ça marche ? Ce véhicule (un monospace) circule à 40 km/h, avec deux hommes à bord : le conducteur et le technicien analyste GrDF. Il aspire l'air ambiant, en «reniflant» la chaussée grâce à des capteurs situés à l'avant du véhicule, au plus près du sol. Les informations recueillies par les capteurs sont analysées par un détecteur de méthane embarqué dans le véhicule. Les données analysées s'affichent instantanément sur l'ordinateur du technicien. En cas de présence suspecte de

gaz, le technicien à bord est averti par un bip sonore. Il procède à une série d'analyses complémentaires et, le cas échéant, déclenche une intervention. Tout au long du parcours, les informations recueillies sont automatiquement enregistrées de manière informatique.



Congrès 2013 des Maires de la Drôme :

Partenaire privilégié de l'Association des Maires de la Drôme, Énergie SDED répond présent chaque année à ce grand RDV des élus départementaux.

C'est en Drôme Provençale, à l'invitation du Maire de Saint-Paul-Trois-Châteaux Jean-Michel Catelinois, que s'est déroulée l'édition 2013. Le service éclairage public a échangé avec les élus sur les avantages à confier la compétence optionnelle éclairage public à Énergie SDED. Le Congrès des Maires est aussi l'occasion de prendre note des demandes des élus afin de les relayer auprès des services compétents.



Messieurs Durand Préfet de la Drôme, Didier Guillaume Président du Conseil Général VP du Sénat et le Président de l'Association des Maires Michel Grégoire VP de la Région Rhône-Alpes se sont arrêtés pour un moment convivial sur le stand d'Énergie SDED, à l'invitation du Sénateur Jean Besson Président et du 1^{er} Vice-président Alain Fabre.

La médaille d'honneur d'Énergie SDED au jeune retraité Philippe LAHADERNE

Une page de l'histoire d'Énergie SDED se tourne avec le départ à la retraite du Directeur Général des Services, Philippe Lahaderne. C'est mercredi 11 septembre qu'une amicale réception s'est déroulée à la tour Énergie SDED en présence des élus du Bureau et du personnel.

Jean Besson a rappelé dans son discours la belle carrière de Philippe Lahaderne qui depuis son 1^{er} poste d'attaché de préfecture en Haute Marne en 1978 l'a conduit à Énergie SDED en 1996 en passant par diverses directions au Conseil Général de la Drôme. Michel Grégoire Président de l'Association des Maires a voulu à son tour témoigner du dévouement de Philippe au service des maires et des communes.

En plus des traditionnels cadeaux, le Président lui a remis la médaille d'Énergie SDED, symbole de ces années de travail à la tête d'une des plus importantes collectivités de ce département.

Jean-Jacques Cadet, Directeur des Services Techniques, succède à Philippe Lahaderne à la direction générale.

Bonne retraite Philippe, joyeuse et énergique !



GERVANS, un village encore plus beau depuis les derniers travaux d'enfouissement de lignes.

Lundi 24 juin le Président Jean Besson a inauguré un important chantier situé sur la commune de Gervans à l'invitation de M^{me} le Maire Monique FAYOLLE. Un chantier correspondant à plusieurs dossiers de travaux puisque totalisant près de 800 000 € en «réseaux électriques» et «telecom»

C'est au cours d'une visite du village par une belle fin d'après-midi ensoleillée que les personnes présentes, dont des représentants du conseil municipal et Monsieur Gouma, Président de la Régie de Gervans, ont pu se rendre compte du résultat spectaculaire des travaux dont l'origine remonte à une première étude lancée en 2008. La fin des travaux réalisés en 3 tranches est intervenue en mai 2013.

En résumé, les travaux sous maîtrise d'ouvrage d'Energie SDED, ont consisté en :

- la pose de Câble HTA (moyenne tension) souterrain: 2917 mètres linéaires (ml)
- la pose de Câble Basse Tension souterrain: 1958 ml
- la dépose de câble aérien (HTA + BT): 3432 ml
- la création de 2 postes de transformation.
- et un fonçage sous voie ferrée à 4 m de profondeur.

C'est autour du verre de l'amitié (un bon Crozes-Hermitage de production locale) que s'est terminée cette inauguration de travaux. Un exemple remarquable parmi les 765 chantiers réalisés par Energie SDED en 2012.



Contribution au Débat National sur la Transition Energétique

C'est lors du dernier Comité syndical du 14 juin qu'Energie SDED a présenté sa contribution au Débat National sur la Transition Energétique. Nos élus ont souhaité exprimer leur attachement à un service public de l'énergie performant, promoteur de solutions innovantes et vertueuses, pour tous, partout. En clair, l'implication des collectivités territoriales, dans leurs domaines de compétences et de savoir-faire, sera déterminante pour sa réussite. L'Acte III de la décentralisation, en cours d'examen au Parlement, et le projet de loi sur la transition énergétique en préparation pour l'automne, devront créer les conditions d'une gouvernance à même de garantir une véritable dynamique d'aménagement équilibré et de solidarités entre espaces urbains, périurbains et ruraux.

A noter que ce texte prend en considération les réflexions portées par la Fédération Nationale des Collectivités Concédantes et Régies (FNCCR) et l'Union des Syndicats d'Energies de Rhône-Alpes (USERA) ainsi que celles apportées par la Commission Consultative des Services Publics Locaux d'Energie SDED, en particulier des associations de consommateurs.

Le texte est téléchargeable sur le site d'Energie SDED. www.sded.org rubrique « dernières actus ».



Rapport d'activités 2012

Le rapport annuel a été présenté au cours du dernier Comité le 14 juin. Il est téléchargeable sur le site internet www.sded.org (rubrique publications) et nouveau, une présentation «powerpoint» est disponible sur l'espace extranet. Elle peut servir de support à une présentation en Conseil Municipal.

